

# Queda pendiente recuperación en turismo de negocios

Nallely Hernandez

**Cd. de México, México (23 noviembre 2022).**- Si bien los diferentes segmentos turísticos del País han mostrado una **recuperación en afluencia de viajeros e ingresos** cerca del cierre del año, en el caso de los **destinos de ciudad, enfocados en albergar reuniones de trabajo, las visitas siguen pendientes.**

El Consejo Nacional Empresarial Turístico (CNET) señaló que dichos destinos **no han logrado revertir los decrecimientos suscitados a partir de la pandemia de Covid-19**, en contraste con los destinos de sol y playa, que incluso tienen mejores números que los previos a 2020.

Braulio Arsuaga, presidente del CNET, explicó que la principal causa por la cual el turismo de negocios no se ha recuperado es por los nuevos formatos de **trabajo remoto y reuniones a distancia**, con lo que **los viajes de trabajo siguen, en su mayoría, en pausa.**

"Es una **recuperación dispareja** y que no podemos echar las campanas al vuelo, porque hay ciudades que siguen sufriendo, como Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey", dijo el titular del CNET.

Destinos como Los Cabos, Vallarta y la zona del Caribe reportan aumentos en afluencia de turistas extranjeros de entre 3 y 18 por ciento, pero en las ciudades las tasas son negativas.

"Grupos, convenciones y la cuenta comercial, que son **los viajeros de negocios, no están creciendo de una forma importante**, todavía hay restricciones de algunas empresas, hay tecnología que ha venido a sustituir esto y que no está ayudando", detalló Arsuaga.

En casos como la Ciudad de México, el directivo señaló que los servicios hoteleros suelen sostenerse principalmente por convenciones de trabajo y exposiciones en segmentos de negocios, sin embargo, al momento, este rubro no ha sido muy demandado.

"Si bien hoy podemos decir que el turismo está recuperado en México, tenemos que entender que venimos de un número muy fuerte y que todavía la llegada de turistas en el mundo está todavía con una contracción anual entre enero y julio de 43 por ciento", detalló el representante de los empresarios.

"La Ciudad de México se mueve mucho por grupos y convenciones y recintos feriales que existen en la Capital. Lo mismo en Guadalajara y Monterrey se mueven por estos segmentos. Y no podemos olvidar que **gran parte de los hoteles de ciudad, sobre todo de lunes a viernes, tienen que ver con viajeros de negocios**", acotó.

Aunque se ha promovido la llegada de los "**nómadas digitales**" a la Capital del País, el directivo del CNET apuntó que estos **arribos se dan a través de plataformas digitales**, por lo que se requiere una "cancha pareja" para cumplir los mismos requisitos que los hoteleros, que van desde prestaciones sociales a los colaboradores hasta cumplimiento de normas de protección civil.

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

**ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

<https://www.reforma.com/queda-pendiente-recuperacion-en-turismo-de-negocios/ar2509331>

Fecha de publicación: 23 noviembre 2022